

1972 : le début de l'aventure aux pays des tulipes

- ▶ Le 26 Mai 1972 André VAN DEN BRINK, Michel PIVETEAU, Roger ROLAND, Joseph GOURRAUD et Michel ALLEMAND partaient vers la Hollande pour 3 jours en emmenant (avec leur voiture personnelle) les 16 joueurs de l'équipe Minimes du FC MONTAIGU, pour participer à un tournoi avec deux clubs de la banlieue de La Haye : TILBURG et LAAKWATIER.
- ▶ Vainqueurs de ce tournoi, les Jean-Louis CHAGNEAU, Valère LIMOUSIN, Denis VAN DEN BRINK, Régis FONTENEAU.....en gardent de merveilleux souvenirs.
- ▶ Déjà dans les cartons, André VAN DEN BRINK lançait le 1^{er} tournoi de MONTAIGU qui se déroula à Pâques 1973.....l'aventure commença.

MONTAIGU

A l'occasion d'un merveilleux voyage au pays des moulins, les minimes montacutains triomphent... des Hollandais

Dans notre édition du 10 mai dernier, nous avions l'occasion de rendre hommage aux très jeunes et talentueux footballeurs Montacutains de l'équipe minimes qui a réussi à accéder aux quarts de finale du championnat de Vendée, au terme d'une saison exemplaire, au cours de laquelle ils mirent à leur palmarès une victoire par 3 buts à 1 sur le Football-Club de Nantes.

Leurs dirigeants et principalement M. Roger Roland et leur entraîneur M. Francis Gino avaient à cœur de récompenser ces vaillants équipiers en lesquels ils placent de légitimes espoirs pour l'avenir du F.C.M., aussi de leur propre initiative et sans l'aide du club, grâce à de généreux leur manager, notre correspondant donateurs et la participation de certains dirigeants, ils ont organisé un merveilleux voyage sportif en Hollande.

Les contacts avec les clubs hollandais furent pris par M. Van Den Brink, père d'un des joueurs, qui ne ménagea pas ses efforts et c'est ainsi qu'encadrés par cinq responsables, les jeunes Régis Fonteneau, Jean-François Arnout, Joël Loiseau, Jean-Louis Chagnieu, Marcel Terrien, Denis Van Den Brink, Alain Glaneau, Jean Terrien, Thierry Geoffard, Valère Limouzin, Dominique Bossard, Thierry Siguet, Patrick Proust, Bruno Perroquin et Christian Ferrailleau prirent en voitures particulières le chemin du pays des Moulins, avec la joie que l'on devine...

Leurs espoirs ne devaient pas être déçus puisque, comme nous allons



LA HAYE (Hollande). — Les footballeurs minimes de Montaigu et ceux du club de Laakkwater avant le coup d'envoi de la rencontre

le malaise dont souffre notre football hélas bien pauvre !

Une expérience internationale pilote

Ce voyage des jeunes Montacutains est d'autant plus remarquable qu'il représente une véritable expérience, car s'il existe des tournois

Avec le Bayern de Munich Manchester united

Non, ce n'est pas un canular.

de football) n'altère pas, au contraire, l'amitié et la chaleur de l'accueil au point qu'il fut décidé que l'expérience devrait être renouvelée et étendue !

F.C.M. partie le 26 mai et dont la première étape fut Rotterdam, où ils furent logés dans une auberge de la jeunesse telle qu'il n'en existe pas en France.

Nos quinze gaillards se souviendront sans nul doute fort longtemps du solide breakfast devant lequel ils s'attablèrent et surtout des grandes tasses de chocolat dont certains firent un usage un peu abusif !

La matinée du samedi était consacrée à la visite du port de Rotterdam, puis on se retrouvait dans la capitale pour le premier « 11 » match » contre l'équipe de Laakkwater.

Nos représentants eurent l'honneur de jouer en « vedette » après un match international corporatif et la présentation des équipes se fit selon le protocole officiel et dans les règles de l'art, sous les regards amusés d'une galerie d'environ 500 spectateurs.

Coup d'envoi du capitaine de Feyernord !

Le jeu des jeunes sportifs vendéens devaient être à son comble, lorsqu'ils apprirent que l'international autrichien Hazi, valeureux capitaine de la prestigieuse équipe de Feyernord, donnait le coup d'envoi de la rencontre, après avoir remis à l'équipe de Montaigu un fanion de son club !

Pour la petite histoire, nous dirons d'ailleurs que les jeunes Montacutains ont ramené de leur voyage des maillots d'Ajax Amsterdam et de Feyernord qui feront sans nul doute

bien des jaloux chez les petits copains...

Pour cette première rencontre, les petits footballeurs vendéens eurent sans nul doute à cœur de remercier leurs dirigeants, car ils s'appliquèrent à construire un beau football à la fois technique et d'engagement.

Un arbitrage lumineux, une très bonne réplique des Hollandais (bien pourrait laisser croire) firent que le spectacle sportif fut de grande qualité.

Le jeune Limouzin devait marquer un but digne d'un professionnel, contrôlant d'un pied, puis reprenant de l'autre en demi-retourné un centre sur corner qui allait se loger dans la lucarne, l'ensemble des spectateurs applaudissant chaleureusement cet exploit.

A l'issue de la rencontre, un spectateur non membre du club de Laakkwater vint d'ailleurs spontanément offrir un verre aux couleurs du club).

Sans le moindre chauvinisme, les spectateurs encouragèrent les actions françaises qui se solderont par un avantage incontestable de 5 buts à 0, d'où la réaction des dirigeants hollandais étonnés de la qualité du football français à ce stade !

Un lunch très amical était ensuite servi au club-house du club dont les jeunes Français envièrent beaucoup les installations la journée se terminant par une visite, puis un repas dans le plus haut restaurant d'Europe, au sommet d'une tour de 104 mètres, d'où les joueurs purent admirer les splendeurs du port de Rotterdam en attendant le match du lendemain.

(A suivre)
J. GIRARDEAU

Un excellent entraînement avant le tournoi international Les minimes du F.C.M. ont triomphé en Hollande



MONTAIGU. — Sur une pelouse « épaisse comme trois moquettes », le traditionnel échange de fanion entre les jeunes capitaines.

Nous avons vu hier que les jeunes footballeurs Montacutains avaient porté haut les couleurs du F.C.M. dans l'un de ces temples du football qu'est devenue la Hollande.

A voir les caractéristiques des clubs auxquels nos jeunes Vendéens ont rendu visite, on comprend mieux l'allant, la maîtrise technique, l'inspiration qui marque le football du pays des Moulins, à l'image de l'Ajax brillant vainqueur de l'Inter de Milan.

La performance des « minimes » du F.C.M. n'est donc que plus grande d'avoir très nettement remporté leur premier match dans la capitale.

Pour leur seconde rencontre, ils abordèrent le club champion de Brabant qui n'a pas moins de 11 équipes de la catégorie « minimes » !

Foulant une pelouse verdoyante n'ayant rien à envier au nouveau parc des princes, le onze Montacutain a rencontré la une opposition beaucoup plus vive que la veille, les dirigeants Hollandais ayant sans doute été avertis de la visite de leurs jeunes visiteurs pour aligner une formation très solide.

De plus, dans les rangs du F.C.M. malgré une jeunesse qui fait merveille, on n'avait pas encore récupéré des fatigues du voyage et du match de la veille.

Aussi, le premier quart d'heure fut-il bien difficile, la défense parvenant à faire front, le goal sauvant indiscutablement son équipe à deux reprises.

Echauffé, les jeunes Vendéens reprenent alors le dessus et le jeu s'équilibre, la mi-temps étant sifflée sur un score vierge.

La fatigue est encore là après la pose et il faut toute l'énergie du responsable d'équipe pour galvaniser ses troupes.

Les efforts héroïques des Français trouvent leur conclusion dans un but réalisé dans les deux dernières minutes par Valère Limouzin, une joie bien légitime précédant chez nos représentants le revenant de loin et ont eut les Dieux du football de leur côté pour ce match.

Cette deuxième victoire inespérée montre combien était forte l'envie de gagner et de démontrer que même au stade de petit club on peut encore espérer voir du beau football.

L'équipe des « minimes » de Montaigu a porté en Hollande l'exemple de ce football fait de ténacité dans la formation et de volonté sur le terrain.

Aussi, les quinze joueurs sont-ils à féliciter unanimement, tout comme les dévoués dirigeants qui ont accepté la lourde responsabilité de les former, d'organiser ce magnifique voyage pour les récompenser de leur saison exemplaire et d'en assurer le toujours délicat encadrement.

Ce voyage fera date dans les annales du club, non seulement pour les heureux protagonistes, mais aussi parce qu'il a été l'occasion de préparer, ainsi que nous le disions hier, un premier tournoi « international minimes » sans aucun doute d'un grand intérêt.

Le sport jouant sans nul doute un rôle social non négligeable, et les contacts noués dans de telles occasions, pouvant prendre une importance d'autant plus grande qu'ils se situent au niveau de la jeunesse d'une jeunesse qui ignore trop souvent le mode de vie, la culture, les qualités et... les défauts de ses voisins Européens ou étrangers du vaste monde. Il faut voir plus loin que le simple plaisir de taper dans un ballon ou de signer une victoire.

J. G.

Le Football-Club de Montaigu avait convié ses adhérents à son assemblée générale annuelle jeudi soir à l'hôtel de ville et cette traditionnelle réunion de fin d'année sportive revêtait une importance toute particulière, puisque l'on savait que M. Henri Joyau, maire, président du club, avait demandé à être relevé des ses fonctions.

La séance débutait donc par la lecture d'une lettre très amicale de M. Joyau, regrettant de ne pouvoir être présent à l'assemblée, son emploi du temps très chargé, à l'image de lui de plusieurs autres dirigeants du club n'ayant pas permis une coïncidence de dates suffisamment rapprochée avant les départs en vacances.

C'est donc par écrit, que M. Joyau manifestait ses regrets de devoir abandonner ses responsabilités au sein d'un club qui lui est cher, et dont il avait accepté la charge de Président à une époque où il connaissait bien des difficultés.

Ses responsabilités de chef d'entreprise et de premier magistrat d'une commune et d'un district en pleine expansion ont fait que de plus en plus, le président a dû se décharger sur les épaules des autres dirigeants auxquels il tenait à rendre hommage.

En conclusion M. Joyau « souhaitait un plein succès à l'équipe-fanion du F.C.M. et présentait ses amitiés à tous les membres du club qui n'ont eu beaucoup d'apports et auxquels j'aurais voulu encore beaucoup donner... ».

A l'issue de la lecture de ce message, l'assemblée unanime nommait M. Henri Joyau, président d'honneur à vie du F.C. Montaigu.

UN BILAN MAUSSADE

Il y avait aussi à faire le bilan de la saison sportive dont la question

M. André VAN DEN BRINK succède à M. JOYAU à la présidence du club

donné bien des espoirs à ses nombreux supporters en début de saison. Sous la houlette de son sympathique et talentueux entraîneur Maurice Clément, elle fut en effet championne d'autonomie et demeura leader durant plusieurs semaines.

régional et que le F.C.M. ne pourra en tirer bénéfices. Bien que déchargé des responsabilités d'organisation sur le plan financier, le club se verra verser les éventuels bénéfices de cette manifestation.

pour signer le pavillon renouvellement de l'année. Peu de députés, l'un pour Châtains, l'autre provisoire en raison du service militaire.

Par contre, aucune entrée au club encore signalée, les dirigeants do-



Hélas, en février notamment, accidents et incidents éclairaient la route et ce fut la chute brutale, pour ne terminer qu'à la quatrième place.

A noter aussi que si lors de la saison précédente, seulement 2 joueurs avaient « écoppé » d'un avertissement, il n'en fut pas de même dans ce championnat, presque tous les joueurs ayant été sanctionnés.

L'équipe 1B a terminée dernière du groupe 9 de Promotion de deuxième division et se trouve donc reléguée en troisième division l'an prochain.

Même sort pour la 1C, qui n'a pas fini que septième et à la mauvaise surprise d'être rétrogradée pour compléter à quatre clubs la dernière division nouvellement créée.

LES MINIMES REHAUSSÉS LES COULEURS

Chez les jeunes, un peu plus de satisfaction bien que les « cadets » ne soient que cinquième sur 6 ; les « pupilles A » cinquième sur 7 et les « B », sixième sur sept.

En effet, la saison est en partie sauvée par les performances des « minimes » qui ont terminé premiers avec 17 points pour 10 matches et qui n'ont été éliminés qu'en finale départementale contre La Roche-sur-Yon.

Ces mêmes « minimes » ont été les auteurs de l'exploit d'aller battre deux équipes hollandaises sur leur terrain à l'occasion du voyage que nous avons relaté.

Cela amène tout naturellement à parler du grand tournoi international « minimes » prévu pour l'an prochain.

PREMIER TOURNOI INTERNATIONAL
Montaigu aura en effet le privilège d'organiser le premier tournoi international « minimes » et nos joueurs savent déjà que l'accord de club prestigieux comme le « Bayern » de Munich a été obtenu.

Nul doute, que cet événement fera date dans les annales du football

LÀ encore, la liaison est trouvée pour aborder le rapport financier présenté par M. Michel Guicheteau. Les recettes se sont élevées à 62.070 F et les dépenses à 19.219 F, c'est-à-dire qu'il ne reste en caisse que la très modeste somme de 1.377 Francs !

M. ANDRÉ VAN DEN BRINK NOUVEAU PRÉSIDENT

Le bureau ayant donné sa démission dans son ensemble, l'assemblée avait à renouveler le conseil d'administration, à l'issue d'un vote sans histoire, la liste présentée obtenant une très large majorité.

Ont donc été élus au C.A., MM. Jeanneau, Roland, Bernier, Cozass, Guicheteau, Piveteau M., Douillard L., Douillard H., Fonteneau, Mahias, Pineau, Gailler, Cheneveau, Drouot, Chancelier, Van Den Brink, Vienne, Gilbert, Richard, Kozohorsky, Rousseau, Allamand, Piveteau H., Nicoleau, Sabourin J., Réffé.

Ce conseil a ensuite mis en place son bureau ainsi composé :

Président d'honneur : MM. Joyau et Robic.

Président : M. André Van Den Brink.

Vice-Présidents : MM. Roger Roland et Bernard Fonteneau.

Secrétaire : M. Claude Bernier.

Treasorier : M. Michel Guicheteau.

Élections encore la sans histoire, M. Van Den Brink étant élu président dès le premier tour du vote à bulletin secret et à une forte majorité.

Il restait à aborder les perspectives de la prochaine saison, la reprise des entraînements devant se faire le 17 août prochain.

Dans l'immédiat, il faut penser au renouvellement des licences, une permanence sera tenue à cet effet le samedi 24 juin au stade (avec visite médicale) et les deux samedi suivants par le secrétaire, les joueurs devant obligatoirement se présenter

mandant à tous de faire un effort de recrutement, notamment peut être chez les enseignants du C.S.S. et c.e.g.

compte tenu de la montée de catégorie des jeunes, il sera vraisemblablement engagées 9 équipes dans le championnat 72-73, à savoir deux équipes « pupilles », deux équipes « minimes », une équipe « cadets (probablement une équipe « juniors ») et trois équipes « seniors ».

PAS DE BONS RESULTATS SANS EXCELLENTE ESPRIT

Après son élection à la présidence, M. André Van Den Brink, nouveau président du F.C.M. prononçait une courte allocution de remerciements en exposant ses vues.

« Vous venez d'élire un président qui a une idée peu orthodoxe de ses fonctions... Je me sentira responsable pour l'aspect morale, sportive et financière du club.

Je me refuse à être le président d'une équipe fanion dont presque tous les joueurs ont reçu un avertissement, ils ont un rôle d'exemple vis-à-vis des jeunes... »

Si sur le plan santé sportive, ce n'est pas brillant, c'est sans doute en grande partie pour une question de climat. Il n'y a pas de bons résultats sans excellent esprit et nous devons œuvrer dans ce sens.

Sur le plan financier, un club doit se gérer comme une entreprise et nous devons préparer un budget sérieux. L'excès en caisse est très insuffisant.

Peut être à cause de mon optique hollandaise du football et du sport, je n'ai pas l'esprit de clocher, et j'envisage une activité élargie vers un grand club omnisports, seule façon d'organiser une école de football rationnelle.

Les jeunes aiment le sport, mais nous ne savons peut être pas leur offrir assez nous à déclarer ce symptôme président qui voit sans aucun doute grand pour son club.

Nous lui souhaitons de réussir dans sa nouvelle entreprise, ne serait-ce que pour que la sport Montaiguais se hisse au niveau de la réputation de la commune et du district dans d'autres domaines !

Nous lui souhaitons de réussir dans sa nouvelle entreprise, ne serait-ce que pour que la sport Montaiguais se hisse au niveau de la réputation de la commune et du district dans d'autres domaines !

Bonne chance donc pour une saison qui devra être celle du renouvellement.

Premier tournoi international minime, à Montaigu la saison prochaine...



LA HAYE (Hollande). — La remise de la coupe aux jeunes Montaguais par M. Smid, président de Lakkwater.

le voir ils reçurent au cours de leur séjour un accueil enthousiaste et particulièrement chaleureux et surtout ils en revinrent avec deux victoires !

Un autre esprit du football

Joueurs et dirigeants montaguais furent unanimement étonnés par l'organisation exceptionnelle du football dans les clubs auxquels ils rendent visite, sur le plan particulier et dans toute la Hollande sur le plan général.

A La Haye, capitale du pays, nos jeunes Vendeans rencontrèrent le club de Laakkwater qui ne dispose pas moins de 8 terrains, qui a 28 équipes engagées en championnat (dont 6 dans la seule catégorie minimes) soit quelques 700 joueurs et dirigeants !

Le club met à la disposition de ses licenciés un magnifique « club-house » où les jeunes possèdent leur étage et où ils trouvent salle de jeux, billards, baby-foot, tennis de table, bibliothèque, discothèque, etc.

A Tilburg, ville de 153.000 habitants, on ne compte pas moins de 17 clubs de football disposant chacun de trois terrains et de « club-house ».

Le club met à la disposition de ses licenciés un magnifique « club-house » où les jeunes possèdent leur étage et où ils trouvent salle de jeux, billards, baby-foot, tennis de table, bibliothèque, discothèque, etc.

A Tilburg, ville de 153.000 habitants, on ne compte pas moins de 17 clubs de football disposant chacun de trois terrains et de « club-house ».

Le club met à la disposition de ses licenciés un magnifique « club-house » où les jeunes possèdent leur étage et où ils trouvent salle de jeux, billards, baby-foot, tennis de table, bibliothèque, discothèque, etc.

internationaux juniors et cadets, les plus jeunes footballeurs du groupe C les petits minimes n'ont pas d'occasion de se rencontrer et de lier connaissance.

Pourtant, l'expérience a prouvé que ces jeunes avaient une aptitude remarquable à la fraternité sportive et les dirigeants des deux nations ont été étonnés de constater combien ils devenaient vite des « copains ».

Soigneusement « mélangés » à l'heure du repas réparateur, ils mirent bas la barrière des langues en se réjoignant sur un anglais scolaire très approximatif mais fort efficace !

L'esprit sportif régnaît parfaitement, la victoire de nos représentants (qui fit dire aux dirigeants hollandais « pour une fois que nous avons reçu des Français une leçon

les accords sont d'ores et déjà obtenus et c'est ainsi que durant la prochaine saison, le chef-lieu du district sera le cadre d'un événement européen, le premier Coupe internationale de football « minimes », avec bien sûr la participation des meilleures équipes de la Ligue de l'Atlantique mais aussi et surtout des équipes hollandaises et du Bayern de Munich et de Manchester United !

Voilà une nouvelle que nos lecteurs ont vraiment en avant-première et qui va faire un certain bruit dans les milieux du football. Gageons que les candidatures ne manquent pas pour cette compétition originale !

Nous n'en sommes pas encore là, même si les choses sont fort avancées, aussi revenons au merveilleux voyage de l'équipe « minimes » du



LA HAYE (Hollande). — C'est Hazil, le capitaine de la prestigieuse équipe de Feyarnard qui donna le coup d'envoi de la rencontre !